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昨日，记者来到九十九溪苏垵
河段，一幅自然和谐的生态景观跃
然眼前。小桥流水、亭台楼阁等景
观错落有致；绵延近千米的休闲栈
道上，村民休闲漫步；河长制主题公
园里，老人们闲坐“话仙”、孩童们追
逐嬉戏……

九十九溪苏垵河段是晋江九十
九溪生态流域治理的一个缩影。近
年来，紧扣水安全、水生态、水景观、
水文化，九十九溪流域以水为脉，累
计投入超 12 亿元实施综合治理。
2021年，省控断面稳定达到Ⅴ类水质
标准，其中四个月达到Ⅳ类水质标

准。除了苏垵河段外，九十九溪双溪
内坑右汊段、田园风光区段、浦沟南
岸段、浦沟滨江段等均取得一定成
效，形成一批批示范河段。

扼住入河排污口，是流域治理的
关键。一年多来，晋江持续开展九十
九溪（晋江段）入河排污口整治工作
专项检查。

入草丛、蹚河水、钻涵洞……排
查人员对入河排污口逐一排查、溯
源，现已全面完成九十九溪晋江段入
河排污口排查，累计排查各类排口
810个，并对 186个疑似入河排污口
进行水质检测和溯源，逐一分门别

类、建立清单台账，明确每个排口的
整改措施、完成时限、责任单位。

过去一年，晋江市领导以现场巡
河、开协调部署会等形式，8次专题解
决九十九溪入河排口整治工作，晋江
市河长办、九十九溪河长办等单位多
次前往现场复核入河排口整治情
况。目前，已完成 121个入河排污口
整治。

在九十九溪下游浦沟支流北岸，
池店镇南片区水系一期工程已经改
造完成，南片区居民将告别雨季水涝
困扰。今年年中，二期沿河道生态景
观将启动建设，着力打造成为具有亲
水、戏水、滨水休闲功能的生态景观
河道。

“池店南片区景观提升工程正抓
紧施工，大坝溪紫帽段、浦沟支流南
岸、西滨镇小姐港景观提升工程已基

本完工。”晋江市河长办相关负责人
介绍，除了河道整治工程外，农村生
活污水治理工程、污水管网工程、“五
清”工程也在紧锣密鼓推进中。

据了解，当前，晋江已经启动长
远规划系统治理模式，编制《晋江市
九十九溪流域综合整治概念性规
划》，明确“一心、一廊、多带、多节点”
的总体治水目标。“一心”，即依托“都
市浪潮前的城中央田园”为中心，采
取生态驳岸的形式构建滨河游憩绿
地，构成有韵律、连续性的田园彩带；

“一廊”，即以九十九溪干流为滨水生
态廊道，贯彻整个晋江水系，沿河建
设了晋阳湖、绿洲公园、滨江公园等
一批景观提升项目；“多带”，即推进
以众多九十九溪支流形成滨水景观
生态带，主要完成九十九溪双溪支流
右汊安全生态水系工程，九十九溪紫

湖溪苗木种植，苏垵村、岭畔村等溪
边公园建设；“多节点”，即结合城市
规划布局及旧城区改造，打造亲水空
间，让人们与水共融、与水共兴。

“整治‘水污染’、畅通‘水循环’、
做优‘水环境’是九十九溪流域治理
的三大要诀，这些年来，我们以项目
治水为抓手，采取‘清淤疏浚、河道整
治、治污控污、截污管网、景观绿化’
等措施，不断夯实‘施工队长’‘施工
队伍’职责，通过无人机、数字化监管
等科技手段，助推九十九溪滨河生态
带及城市经济带双提双促。”九十九
溪河长办相关负责人表示，下一步，
将坚持问题导向，结合排查、拦污、截
污、纳管、三清、环境提升、项目建设
等措施，在全流域内筑起一片绿色屏
障，全力改善水环境、提升水质，让九
十九溪的生态效益逐步凸显。

以水为脉 治水兴城
晋江九十九溪流域治理见成效

本报讯（记者 蔡斯洵）昨日上午，晋江市征兵领
导小组组长、市长王明元带队检查征兵体检工作。

在晋江市医院体检现场，应征青年按照规范要求排
队等候体检。各体检室内，体检工作有序进行。王明元
先后走访耳鼻喉科、内科、超声等科室，详细了解体检环
节具体情况，并看望慰问征兵工作者和医务人员。

“你是哪里人呢？毕业于哪个学校？学的是什么
专业？”王明元来到应征青年队伍当中，与他们交谈，
询问他们的基本情况，为大家高昂的应征热情、良好
的精神面貌点赞，勉励他们积极接受挑选，投身军营
建功立业。

王明元要求，各级各部门要严格标准，牢牢守住纪
律红线，遵守征兵体检规定，把好征兵第一道关口，确
保征兵工作公平公正；要强化责任，细化措施，精心组
织，确保高标准、高质量完成征兵任务。

据悉，19日至 21日，晋江市征兵体检工作全面开
展。为落实疫情常态化防控要求，此次征兵体检站设在
晋江市医院，由医院专门启用一层楼用于征兵体检，同
时采取分批次、分时段的方式，避免大规模人员集聚。

晋江市领导付祥、晋江市人武部政委汪涛参加活
动。

本报讯（记者 赖自煌）近段时间，晋江梅岭街道
许厝社区党总支书记、居委会主任吴桂颜有点忙，每天
不是走访农贸市场，就是召集社区两委研究市场运营
前期工作。许厝农贸市场是社区居民关注的项目，也
是梅岭街道重点民生项目，项目竣工交付后，群众都期
盼着能早日招商启用。

2021年 11月，梅岭街道新一届社区班子顺利完
成换届，街道引导各社区聚焦群众关切，策划开展

“比拼‘开门红’·我为群众办实事”活动。许厝社区
把农贸市场运营作为新班子第一件民生实事，全力
推动实施。

“我们通过组织农贸市场利益相关方多次召开协
商座谈会，有效理顺项目涉及的一些历史遗留问题。”
吴桂颜说，在社区各界的共同推动下，农贸市场已确定
项目运营方，即将同步启动内部装修和招商相关事宜，
力争第一季度有实质性进展。

不只是许厝社区，梅岭各个社区都行动起来，以新
作为奋力开新局。

梅庭社区班子通过走访调研，聚焦电动自行车充
电安全问题，快速立项、快速实施。短短一个多月，120
个电动自行车充电桩已全部建好并陆续投用。

竹园社区班子针对辖区背街小巷路灯缺失问题，
启动实施亮化工程。仅仅一个月，新增的15盏路灯就
照亮居民出行路，赢得一致好评。

“组织社区新班子办好任期首件民生实事，既是对
新班子干事创业能力的‘初考’，也是新
班子向群众展示班子合力、干事能力的
一次机会。”梅岭街道党工委书记洪长江
表示。

谋实事聚合力
梅岭街道社区新班子
奋力开新局

本报讯（记者 李玲玲）昨日下午，晋江市市长王
明元带队前往青阳街道，实地调研阳光片区城市微更
新改造项目。

当天，王明元实地察看青阳街道阳光社区街巷缆
线整治及星光路“白改黑”整治工作进展情况，听取阳
光片区城市更新改造工作情况汇报。据悉，阳光片区
微更新立足阳光社区、辐射莲屿社区，将通过环境品质
提升、空间机能优化、业态创新激活等多重措施，全力
打造智慧便捷、产业荟萃、近邻共享、“产城人”融合的
未来社区样板。

王明元指出，阳光社区、莲屿社区不仅是晋江人共
有的文化记忆，也是晋江的城市文化符号。青阳街道、
各相关部门要坚持新城建理念，精心规划设计，过细完
善方案，统筹一体推进，下定决心、下大力气抓好空间、
设施、功能、交通等专项治理提升，高质量、高标准推进
片区微更新，全力打造独具特色的“阳光样板”。

王明元要求，要结合片区微更新，强化联建房物
业管理，完善社区网格化管理机制，提升基层治理现
代化水平；要加强环境卫生整治，同步推进绿化景
观、环卫保洁等综合治理，全面改善人居环境质量；
要统筹“进”与“留”，引育高端消费业态，持续丰富消
费场景；要坚持“留改拆”并举，加固修缮老房古厝，
坚决拆除违章搭盖，确保整治提升并行；要精心打造
试点，对标先进、先行先试，全力推进智慧社区建设；
要树牢安全理念，规范设置安全标识，力争打造全市
安全社区标杆。

晋江市领导张健龙参加活动。

精心规划 统筹推进 打造样板
晋江市领导调研青阳街道重点项目

严格标准 把好关口
高质量完成征兵任务
晋江市领导
检查征兵体检工作

本报讯（记者 李玲玲）昨日，记者从晋江市卫健
局获悉，为进一步强化监管力度，规范医疗机构执业行
为，晋江将推出医疗监管利器——远程视频监控系
统。该系统可实现全天候、全方位、全流程监管，切实
打击各类医疗违规违法行为。

此次监督对象共分四类，分别为违反疫情防控有
关规定被关停的医疗卫生单位；违反安全生产有关规
定履整不改的医疗卫生单位；因违法违规等情况被市
卫计执法大队等执法机构行政处罚的医疗卫生单位；
因纠纷或信访投诉较多或其他经研判需要重点监督的
医疗卫生单位。

晋江市卫健局相关负责人介绍，在重点监督医疗
卫生机构业务场所的公共区域安装视频监控，安装时
限不少于3个月，卫计执法大队可通过监控管理平台，
定期进行远程视频监管；对通过视频监管系统发现仍
然存在违法违规的情况，该局将及时组织工作组进行
现场督导；对通过遮掩摄像头、断网断电等方式阻拦视
频监控措施实行，屡次纠正仍不整改的，该局组建驻点
督导组入驻到该重点监督单位实行不少于5个工作日
的驻点督导。

近日，晋江经济报社、晋江市文联、晋江市书法家协会联合举办“暖冬行动”书赠
春联志愿服务活动，书写100副春联赠送困难青少年家庭。

晋江市书法家协会副秘书长颜培蕾连续第二年参加“暖冬行动”书赠春联活动，他
说，这两年因为疫情原因，不少来晋务工人员选择留晋过年，希望通过这一副副写满美
好祝愿的春联，让他们感受到这座城市的温暖。

接下来，本报将携手基层团委、青商会员、青年志愿者，将春联联同“暖冬大礼包”一起送至19个镇街100户困难青少年家庭，
为他们的春节增添喜庆气氛和浓浓暖意。 本报记者 沈茜 陈巧玲

本报记者 林小杰

昨日，受弱冷空气影响，一阵阵冷风在晋江路面呼
啸而过，白天天空的云量也有所增加，受其影响，午后
的最高气温较前几日有所回落，大部分地区在 16℃~
18℃之间。

瑞雪从晋江市气象局了解到，今明两天，受南支槽
东移和低层暖切的影响，全市将以阴雨天气为主，其中
22日夜里至 23日白天沿海地区有中雨。在雨水的相
伴下，最高温下降1℃~2℃。近期气温变化就像坐过山
车一样来回波动，瑞雪提醒市民，注意天气变化，适时
添衣保暖，谨防感冒。

今天阵雨，11℃~15℃，沿海东北风 6~7级、阵风
8~9级；明天阵雨，13℃~18℃，沿海东北风 6~7级、阵
风 8级；后天中雨，15℃~19℃，沿海东北风 5~6级、阵
风 7级。

今起三天雨水“打卡”
出门记得带好雨具

四类医疗机构
将被视频监管

本报记者 蔡斯洵

随着春节临近，人流物流剧增。为进
一步做好春节期间疫情防控工作，昨日，
晋江市疫情防控指挥部组织 8个督查组
对全市各镇街相关重点场所、重点机构进
行督查。

据了解，春节期间疫情防控工作第一轮
督查将持续至30日。督查组还将进行“回头
看”，督查此前发现的问题是否及时整改。

现场

▲

市场未检查行程码
昨日上午，记者跟随第三督查组来到

陈埭综合市场。
“你们有查验市民的健康码、行程码

吗？”“有些摊贩怎么没戴口罩？”“市场内
部员工多久做一次核酸检测？”……

面对督查组提问，现场工作人员有些
慌张。经过询问，督查组得知该市场入口
处每天安排 2名工作人员负责疫情防控
工作，人数明显不足。此外，督导组还发
现，工作人员在入口处只查看了健康码，
并未检查行程码。

随后，督查组突击检查了陈埭综合市
场附近的国联大药店。该药店店员并未
佩戴口罩，且入口处体温检测仪未开启，
直到督查组发现后才开机。

接下来，督查组一行来到安踏物流
园、陈埭镇应检尽检核酸采样点、晋江市
第二体育中心训练馆、清真寺、吾悦广场
等地，同样发现了部分防疫漏洞，问题主
要是未按要求进行健康码、行程码扫描，
内部员工没按频次进行核酸检测，一米线
距离未设置，防疫物资未配备齐全等。

第三督查组组长陈庆谊表示，他们将
把发现的问题汇总到晋江市防控办，通过
镇街和行业主管部门督促整改。

现场

▲

药店未按要求登记信息
昨日下午，记者跟随第八督查组前往

英林镇就疫情防控工作展开督查。
在英华大酒店，督查组仔细查看员工

体温测量登记、核酸检测及口罩和消毒液
的储备量等情况，并走进酒店公共卫生间
了解消毒情况。

随后，督察组一行到宜又佳医药连锁
晋江第四分店，发现该药店在患者购买退
热、止咳类药品信息登记表中并未登记具
体购药日期。

在新奇隆购物商场，在督查组的询问
下，商场未能及时提供员工每日体温检测
花名册和疫苗接种情况。

在艾尔文网咖，督查组发现该网吧将
隔离区与库房混合使用，消防门存在安全隐
患。督查人员提醒网吧工作人员，对电脑、
主机、键盘等设备进行消毒时，要注意防火
安全，要关机进行擦拭，不能采用喷洒消毒。

晋江开展春节期间疫情防控工作督查

部分重点场所存在防疫漏洞

导读

内坑五峰公园
明日对外开放 P2

本报记者 林小杰 董瑞婷

墨香 人心


